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El presidente 
municipal de 
Bahía de Ban-
deras, Héctor 
Santana, ha 
destinado nue-
vos recursos 
para reforzar 
los servicios 
públicos en el 
municipio, im-

plementando 
mejoras signi-
ficativas que 
impactarán di-
rectamente en 
la calidad de 
vida de los ha-
bitantes. Estos 
recursos adi-
cionales es-
tán dirigidos a 

la adquisición 
de maquinaria 
necesaria para 
optimizar los 
servicios de 
recolección de 
basura, man-
tenimiento de 
vialidades y 
atención a es-
pacios públi-

cos, acciones 
que buscan 
crear un en-
torno más lim-
pio y ordena-
do para todos 
los residentes.
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"Los Dodgers 
y el Legado de 
Valenzuela: Un 
Campeonato 
con Corazón 
Mexicano"

Por Adolfo Ramos

La noche en que 
los Dodgers se co-
ronaron campeo-
nes de la Serie Mun-
dial 2024 fue algo 
más que una cele-
bración deportiva. 
Fue un homenaje a 
un ícono: Fernan-
do Valenzuela. Es-
te título llega con 
un peso especial, 
una especie de de-
dicatoria que une 
generaciones de 
fanáticos y recono-
ce el impacto de un 
jugador cuyo lega-
do ha trascendido 
fronteras.

Fernando Valen-
zuela, el carismá-
tico pitcher mexi-
cano que cautivó 
al mundo en los 
años 80, represen-
ta mucho más que 
estadísticas y éxi-
tos. Su influencia 
no solo redefinió 
la relación entre 
los Dodgers y la 
comunidad latina 
en Los Ángeles, si-
no que estableció 
una conexión pro-
funda entre Méxi-
co y el béisbol de 
las Grandes Ligas. 
Este campeona-
to, ganado con su 
espíritu en mente, 
es una especie de 
cierre para una his-
toria que comenzó 
cuando “El Toro” 
lanzó sus primeros 
strikes en el Dod-
ger Stadium.

Ver a los Dodgers 
dedicar este logro 
a Valenzuela es 
un recordatorio de 
que el deporte no 
solo se juega en el 
campo; también se 
juega en los cora-
zones de quienes 
dejaron una mar-
ca. Los Dodgers de 
2024 son herede-
ros de esa historia 
y de un legado que 
demuestra que el 
amor por el juego 
no conoce límites.



Además de la in-
versión en ma-
quinaria, Santa-
na ha asignado 
fondos para in-
crementar los 
apoyos socia-
les, con el ob-
jetivo de aten-
der las nece-
sidades de los 
sectores más 
vulnerables de 
la población. 
Estos recur-

sos permitirán 
implementar 
programas de 
asistencia que 
incluyen sub-
sidios para ali-
mentos y ser-
vicios básicos, 
mejorando así 
las condicio-
nes de vida de 
familias con 
d i f icu l tades 
económicas.

Este esfuerzo 
responde al 
compromiso de 
la administra-
ción de Santana 
de promover un 
desarrollo equi-
librado y equi-
tativo en Bahía 
de Banderas. 
Con la mejora 
en infraestruc-
tura y los servi-
cios públicos, 
e l  g o b ie r n o 

municipal bus-
ca generar un 
impacto posi-
tivo y duradero 
en la comuni-
dad, aseguran-
do que todos 
los habitantes 
cuenten con 
acceso a ser-
vicios dignos y 
de calidad. San-
tana destacó 
que estos pro-
yectos son so-

lo el comienzo 
de una serie de 
iniciativas para 
transformar Ba-
hía de Bande-
ras en un muni-
cipio ejemplar 
en materia de 
desarrollo so-
cial y bienestar 
comunitario.

Este esfuerzo responde al compromiso de la administración de Este esfuerzo responde al compromiso de la administración de 
Santana de promover un desarrollo equilibrado y equitativo en Santana de promover un desarrollo equilibrado y equitativo en 

Bahía de Banderas. Bahía de Banderas. 
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Rafael Yerena 
Zambrano y Ja-
vier Bravo Car-
bajal, ex presi-
dentes munici-
pales de Puerto 
Vallarta, expre-
saron su apoyo 
a Luis Ernesto 
Munguía Gonzá-
lez tras su toma 
de protesta co-
mo nuevo alcal-
de. Yerena, líder 
de la CTM, des-
tacó la impor-
tancia de la lim-
pieza y el estado 
de las vialida-
des: “Es crucial 
que cuidemos 
la imagen de Va-
llarta ante turis-
tas nacionales e 
internacionales. 
Necesitamos 
actualizar la in-
fraestructura 
y limpiar áreas 
como el puen-
te Federación”.

Por su parte, 
Bravo,  quien 
regresa al ma-
gisterio y a la 
promoción del 
deporte, mos-

tró optimismo 
ante el nuevo 
gobierno. “Le 
deseamos mu-
cho éxito; como 
ciudadanos, ne-
cesitamos que 
se logren me-
tas claras. Es 
fundamenta l 
establecer pa-
rámetros para 
medir el progre-
so y seguir de 
cerca las accio-
nes del gobier-
no”, recomendó.

REGIÓN

Ambos líderes coincidieron en la necesidad de un trabajo conjunto para Ambos líderes coincidieron en la necesidad de un trabajo conjunto para 
mejorar la calidad de vida en el municipio.mejorar la calidad de vida en el municipio.

Luis Ernesto Munguía González, un nuevo 
rumbo para Puerto Vallarta
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Tepic, Nay.– La 
presidenta mu-
nicipal de Tepic, 
Ing. Geraldine 
Ponce, se reu-

nió con Óscar 
Cedano, líder 
del SUTSEM, y 
representantes 
de trabajado-

res del Ayunta-
miento, donde 
anunció una se-
rie de medidas 
para profesio-

nalizar los ser-
vicios munici-
pales y mejorar 
las condicio-
nes laborales.

Ponce desta-
có el avance 
logrado en los 
úl timos tres 
años, atribu-
yéndolo al es-
fuerzo de los 
empleados del 
Ayuntamiento, 
y presentó el 
proyecto de "re-
ingeniería labo-
ral", que inclui-

rá la creación 
de manuales de 
funciones pa-
ra cada direc-
ción. La alcal-
desa también 
subrayó que 
no se tolera-
rán conductas 
inapropiadas, 
como el acoso 
laboral, en es-
ta nueva etapa 
de gobierno.

Ponce destacó el avance logrado en los últimos tres años, atribuyéndolo Ponce destacó el avance logrado en los últimos tres años, atribuyéndolo 
al esfuerzo de los empleados del Ayuntamientoal esfuerzo de los empleados del Ayuntamiento

Geraldine Ponce anuncia 
profesionalización de los servicios 

municipales en Tepic
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Faltan pocos 
días para que 
Puerto Vallarta 
inicie un nuevo 
ciclo político 
con la l lega-
da del Partido 
Verde al poder. 
Luis  Ernesto 
Munguía, pre-
sidente electo 
del municipio, 
ha invitado a 
los ciudadanos 
a ser parte de 
este importante 
acontecimiento 
a través de un 
video en sus 
redes sociales. 

Munguía Gon-
zález destacó 
su intención de 
comenzar “una 
nueva historia” 
para el puerto. 
La ceremonia 
de toma de pro-
testa se llevará 
a cabo el próxi-
mo lunes 30 de 
septiembre a las 
8:30 de la maña-
na en el Centro 
Internacional 
de Convencio-

nes. Este even-
to representa 
el inicio de su 
administración, 
tras una intensa 
campaña que le 
valió la confian-
za de los vallar-
tenses. La co-
munidad espera 
con expectativa 
las propuestas 
y cambios que 
Munguía imple-
mentará en su 
gestión, mar-
cando así un nue-
vo rumbo en la 
administración 
pública local.

Este evento representa el inicio de su administración, tras una intensa Este evento representa el inicio de su administración, tras una intensa 
campaña que le valió la confianza de los vallartenses.campaña que le valió la confianza de los vallartenses.

Puerto Vallarta se Prepara para un Nuevo 
Ciclo Político con la Toma de Protesta de 

Luis Munguía



La llegada de los 
buques japone-
ses Kashima y 
Shimakaze al 
puerto de Puer-
to Vallarta este 
fin de semana 
sorprendió a 
locales y visi-
tantes, quienes 
aprovecharon 
la oportunidad 
para  cap tu -
rar momentos 
inolvidables.

Los barcos des-
e m bar c aro n 
como parte de 

la visita de bue-
na voluntad de 
la Escuadra de 
Entrenamien-
to de la Fuerza 
Marí t ima de 
Autodefensa 
de Japón, del 
11 al 14 de oc-
tubre. La pro-
gramación cul-
tural incluyó la 
proyección de 
tres películas: 
“Chica de laca 
Tsugaru”, “El 
padre del ferro-
carril de la vía 
láctea” y “Bajo 

el cielo abierto”, 
acompañadas 
de danza tradi-
cional y músi-
ca de Koto, que 
cautivaron a 
los asistentes.

Los visitantes 
pudieron ex-
plorar el buque 
Shimakaze y 
disfrutaron de 
un emocionan-
te concierto en 
Los Arcos del 

Malecón, pre-
sentado por 
la Banda de la 
Secretaría de 
Marina de Mé-
xico y músi -
cos japoneses. 

Al final del evento, ambos buques partieron al atardecer, reforzando los Al final del evento, ambos buques partieron al atardecer, reforzando los 
lazos culturales y de amistad entre México y Japón.lazos culturales y de amistad entre México y Japón.

Impactante Visita de Buques Japoneses a 
Puerto Vallarta
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Inicia la  ex-
posición y la 
promoción tu-
rística de am-
bos destinos
Al haber inicia-
do el Tianguis 
Turístico 2024, 
el foro de nego-
cios turístico 
más importan-
te de México, 
en Acapulco, 
Guerrero, y en 
el que se reú-
nen los princi-
pales prestado-
res de servicios 
del país, son 
las marcas Ri-
viera Nayarit y 
Nayarit las que 
aglomeran las 

miradas y citas 
de negocios.
Los stands lle-
nos de colori-
do de la cultura 
Cora y Huichol 
fueron inaugu-
rados en don-
de se muestran 
los principales 
atractivos del 
estado y  su 
destino estre-
lla, la Riviera 
Nayari t ,  con 
sus microdes-
tinos, iniciando 
así la exposi-
ción y la promo-
ción turística.
Asimismo, las 
principales ca-
denas hotele-

ras y prestado-
res de servicios 
asentados en 
Bahía de Ban-
deras y en toda 
la entidad se re-
únen para llevar 
a cabo negocia-
ciones median-
te citas prees-
tablecidas con 

otros socios 
comerciales. 

En la sede se 
encuentra, el 
Secretario de 
Turismo de Na-
yarit, Juan En-
rique del Real 
Tostado, y la 
presidenta In-

terina de Bahía 
de Banderas, 
Lía Castro Díaz 
de Léon, quie-
nes están brin-
dando acom-
pañamiento a 
los prestado-
res de servicios 
en sus cierres 
de negocios.

Ambos funcionarios han manifestado que se espera que el Ambos funcionarios han manifestado que se espera que el 
Tianguis Turístico sea uno de los más beneficiosos para Naya-Tianguis Turístico sea uno de los más beneficiosos para Naya-

rit y la Riviera Nayaritrit y la Riviera Nayarit

La Riviera Nayarit y Nayarit cautivan 
el Tianguis Turístico 2024
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A varios días 
de la desapa-
rición de José 
Luis, un joven 
d e  16  a ñ o s 
arrastrado por 
la  cor r iente 
en la playa del 
Holy, las auto-
ridades siguen 
intensificando 
sus esfuerzos 
para dar con su 
paradero. Este 
viernes, un he-
licóptero de la 
Fiscalía Gene-
ral de Justicia 
del Gobierno 
del Estado se 

unió a las labo-
res de búsque-
da, realizando 
sobrevuelos so-
bre la bahía de 
Puerto Vallarta.

El helicóptero 
aterrizó en la 
Unidad Deporti-
va Agustín Flo-
res Contreras, 
donde se llevó 
a cabo un ope-
rativo coordina-
do por elemen-
tos del Cuerpo 
de Bomberos y 
Protección Ci-
vil del Estado. 

Desde la des-
aparición del 
joven, ocurrida 
el pasado lu-
nes, brigadas 
de rescate, bu-
zos y personal 
especializado 
han trabajado 
sin descanso 

en la búsqueda.

Las  labores 
continúan tanto 
por aire como 
por mar, con la 
esperanza de 
obtener resul-
tados positivos 
en las próximas 

horas.  Ade -
más, personal 
de SAMU Ja-
lisco también 
se ha sumado 
al operativo, 
realizando so-
brevuelos en 
la bahía junto a 
los bomberos. 

Continúan las Búsquedas de José Luis: Helicóptero 
Se Une a las Labores en Puerto Vallarta
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María Concep-
ción González 
Álvarez, ma-
dre del alcalde 
Luis Ernesto 
Munguía Gon-
zález, compar-
tió emocionada 
recuerdos de la 
infancia de su 
hijo durante la 
reciente toma 

de protesta. 
Abrazando a su 
nieta Sofía Vic-
toria, destacó 
las cualidades 
de Luis des-
de pequeño: 
“Siempre fue un 
niño aplicado 
y líder, con un 
gran deseo de 
ayudar a los de-

más”, comentó.

Recordó que su 
hijo estudió en 
la primaria “20 
de Noviembre” 
y soñaba con 
ser arquitecto. 
Ahora, al asumir 
la alcaldía, lo ve 
“muy maduro 
y preparado”, 

con la energía 
necesaria para 
impulsar el re-
nacimiento de 
Puerto Vallarta. 

Durante la cere-
monia, Luis ju-
ró trabajar por 
el bienestar de 
la ciudad, dedi-
cando un emo-

tivo momento a 
la memoria de 
su amigo Fran-
cisco Sánchez 
Gaeta.  Ade -
más, se anun-
ció a la viuda 
de  S án c he z 
como directo-
ra del Sistema 
DIF Municipal.

Aunque la presidencia del organismo asistencial aún está por defi-Aunque la presidencia del organismo asistencial aún está por defi-
nirse, Concepción dejó abierta la posibilidad de asumir el cargo, ge-nirse, Concepción dejó abierta la posibilidad de asumir el cargo, ge-

nerando expectativa en la comunidad.nerando expectativa en la comunidad.

La madre de Luis Munguía expresa su orgullo 
y anticipa un nuevo liderazgo en Puerto 
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En el marco de 
la conmemo-
ración del 103 
aniversario de 
la  elevación 
del Templo de 
Nuestra Señora 
de Guadalupe 
a parroquia en 
Puerto Vallar-
ta. Este emble-
mático recinto, 
que comenzó 
a construirse 
a finales del si-
glo XIX, requie-
re restauración 
debido al pa-
so del tiempo.

Para financiar 
los trabajos, se 
formó un patro-
nato de feligre-
ses que organi-
zó un desayuno 
en el River Ca-
fé, reuniendo a 
un centenar de 
personas, in-
cluidos el obis-
po Luis Arte-
mio Flores y el 
párroco Arturo 
Arana López. 
E s te  ú l t imo 
destacó que la 
restauración 
externa costó 

dos millones de 
pesos, menos 
de los tres mi-
llones estima-
dos, y que se es-
tán evaluando 
daños internos 
por humedad.

El templo, cu-
yo origen se 
r e m o n t a  a 
1883,  es  un 
símbolo de la 
c o m u n i d a d . 

MUNICIPIOS

Celebración del 103 Aniversario del 
Templo de Nuestra Señora de Guadalupe

Se espera que los resultados de la inspección guíen las futuras acciones Se espera que los resultados de la inspección guíen las futuras acciones 
a seguir para su recuperación.a seguir para su recuperación.MÉXICO HOY



La Serie Mun-
dial 2024 cul-
minó con un 
d e s e n l a c e 
que, para mu-
chos, parecía 
estar escrito 
en las estre-
llas. Los Do-
dgers de Los 
Ángeles, un 
equipo con 
una historia ri-
ca y una cone-
xión profunda 
con México, 
se consagra-
ron campeo-
nes con una 
dedicatoria 
especial a Fer-
nando “El To-
ro” Valenzue-
la, el legen-
dario pitcher 
mexicano que 
dejó una hue-
lla imborrable 
en las Gran-
des  L igas.

Este triunfo es 
más que un tí-

tulo; es un tri-
buto al impac-
to cultural y 
deportivo que 
Valenzuela tu-
vo desde su 
debut en los 
años 80. Ins-
pirar a miles 
de jóvenes, 
conectar  a 
los fanáticos 
latinos con el 
béisbol y darle 
a Los Dodgers 

un símbolo de 
identidad fue-
ron logros que 
Valenzuela al-
canzó mucho 
antes de que 
se hablara de 
mul t icul tu -
ralismo en el 
deporte. Su 
influencia si-
gue viva y se 
sintió en el co-
razón de ca-
da jugador en 

el diamante.

En esta victo-
ria, se recono-
ce no solo la 
habilidad de 
los Dodgers, 
s i n o  t a m -
bién el espíri-
tu y la pasión 
que Fernando 
aportó y que 
perdura en ca-
da juego. Es 
un momento 

histórico que 
celebra a un 
equipo y a un 
hombre cuyo 
legado tras-
ciende gene-
raciones, de-
m os t r an d o 
que el deporte 
une culturas y 
pueblos como 
pocos pue -
den hacerlo.

"Fernando Valenzuela: 
La Inspiración que llevó a 
los Dodgers a la Gloria"
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El Nobel Sustainability Trust ha otorgado la medalla El Nobel Sustainability Trust ha otorgado la medalla 
a la contribución más sobresaliente de 2024 a la a la contribución más sobresaliente de 2024 a la 

presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, 
en reconocimiento a su liderazgo en iniciativas de en reconocimiento a su liderazgo en iniciativas de 

sostenibilidad. Durante su gestión como jefa de sostenibilidad. Durante su gestión como jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, implementó políticas gobierno de la Ciudad de México, implementó políticas 

de alto impacto, promoviendo el uso de energías de alto impacto, promoviendo el uso de energías 
renovables, fortaleciendo la resiliencia urbana ante renovables, fortaleciendo la resiliencia urbana ante 
el cambio climático, y fomentando la participación el cambio climático, y fomentando la participación 

comunitaria en decisiones ambientales. comunitaria en decisiones ambientales. 
  

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, en su mensaje de felicitación a Navarro Quintero, en su mensaje de felicitación a 
Claudia Sheinbaum, aseguró que: “Este es el justo Claudia Sheinbaum, aseguró que: “Este es el justo 

reconocimiento a la política responsable, la científica reconocimiento a la política responsable, la científica 
visionaria y la mujer comprometida con su sociedad”. visionaria y la mujer comprometida con su sociedad”. 

  
Finalizó su mensaje, remarcando que “por parte de las Finalizó su mensaje, remarcando que “por parte de las 

y los nayaritas nos enorgullecemos de sus logros y y los nayaritas nos enorgullecemos de sus logros y 
reafirmamos nuestra confianza en usted”.reafirmamos nuestra confianza en usted”.

MÉXICO HOY



Festival de Día de Muertos y Festival de Día de Muertos y 
Halloween, ven y vívelo en familia. Halloween, ven y vívelo en familia. 

DIF Nayarit y el Gobierno del DIF Nayarit y el Gobierno del 
Estado te invitan Estado te invitan 



La comunidad 
e ducat i va  y 
vecinos de El 
Pitillal están 
consternados 
por el inespe-
rado desman-
telamiento del 
Centro Cultu-
ral y Dispen-
sario Médico, 
ubicado junto 
al puente que 
conecta con la 
avenida Fran-
cisco Villa. De-

nuncias Ciuda-
danas revelan 
que una funcio-
naria del nuevo 
gobierno muni-
cipal anunció 
que las clases 
se suspende-
rían sin previo 
aviso,  gene -
rando indigna-
ción y preocu-
pación entre 
los asistentes.

E l  e d i f i c i o , 

construido ha-
ce más de 30 
años, había si-
do remodelado 
en 2021 para 
convertirse en 
un espacio de 
talleres cultu-
rales y depor-
tivos, con una 
oferta que in-
cluía música, 
computación, 
yoga, teatro y 
más, benefi -
ciando a unos 

400 alumnos. 
Además, alber-
gaba el acer-
vo cultural del 
municipio, ya 
que otras ubi-
caciones eran 
i n s e g u r a s .

Lorena Rebeca 
Beltrán Gon-
zález, jefa de 
Desarrollo Em-
presarial, in-
formó que se 
transformará el 

espacio en un 
centro de capa-
citación alinea-
do con el plan 
del alcalde Luis 
Munguía, lo que 
ha generado 
críticas por la 
falta de comu-
nicación y pla-
nificación con 
la comunidad. 

MUNICIPIOS

 Inconformidad por el Desmantelamiento 
del Centro Cultural El Pitillal

Aunque se prevé la visita del alcalde para discutir el proyecto, aún no hay Aunque se prevé la visita del alcalde para discutir el proyecto, aún no hay 
claridad sobre el futuro de los talleres culturales.claridad sobre el futuro de los talleres culturales.



El mal olor de 
pies es un pro-
blema común 
que puede ori-
ginarse por su-
dor excesivo, 
calzado inade-
cuado,  cam-
bios hormo -

nales, estrés o 
bacterias. Ade-
más, ciertos ali-
mentos como 
la cebolla y el 
ajo, así como 
algunos me-
dicamentos , 
pueden inten-

sificar el olor.

Para eliminar 
el mal olor de 
pies, sigue es-
tos consejos:

1. Mantén los 
pies limpios 

y secos: Lava 
tus pies regu-
larmente con 
jabón neutro y 
sécalos bien, 
prestando es-
pecial atención 
a los espacios 
entre los dedos.
2. Usa calce-
tines adecua-
dos: Opta por 
calcetines de 
algodón o ma-
teriales que ab-
sorban la hu-
medad y cám-
bialos a diario.
3. Elige calza-
do transitable: 
Usa zapatillas 

que permitan 
la ventilación 
para reducir la 
acumulación 
de humedad.
4. Aplica des-
odorante: Usa 
d e s o d o r a n -
te para pies y 
en el interior 
del  calzado.
5. Utiliza plan-
tillas especia-
les: Considera 
usar plantillas 
diseñadas pa-
ra  controlar 
e l  mal  o lor.

SALUD

Cómo Combatir el Olor de Pies: Consejos 
y Remedios Efectivos

Implementar estos pasos puede ayudarte a mantener el mal olor bajo Implementar estos pasos puede ayudarte a mantener el mal olor bajo 
control y disfrutar de una mayor frescura en tus pies.control y disfrutar de una mayor frescura en tus pies.



En conmemora-
ción del Día In-
ternacional de 
la Mujer Indíge-
na, el Congreso 
del Estado, a 
través de la Co-
misión para el 
Respeto y Pre-
servación de la 
Cultura de los 
Pueblos Origi-
narios, anunció 
que trabajará 
en la creación 
de un galardón 
anual que re-
conozca a las 
mujeres indíge-
nas de Nayarit. 
Esta iniciativa 
tiene como ob-

jetivo visibili-
zar y honrar las 
contribuciones 
de las muje -
res indígenas 
a la sociedad.

La presidenta 
de la comisión, 
diputada María 
Belén Muñoz 
Barajas, exhor-
tó a las muje-
res indígenas 
a continuar su 
lucha contra 
la violencia y 
destacó la im-
portancia de 
sus derechos. 
Además, Mu-
ñoz Barajas in-

formó que dará 
seguimiento a 
la propuesta 
para establecer 
formalmente 
este galardón, 
que reconoce-
rá el liderazgo 
y esfuerzo de 
las mujeres de 
los  pueb los 

o r i g i na r i o s .

En representa-
ción del gober-
nador Miguel 
Ángel  Nava -
rro Quintero, 
Blanca Canare 
López reafirmó 
el compromi-
so del gobier-

no estatal con 
las mujeres in-
dígenas, des-
tacando su rol 
en la preserva-
ción de la iden-
tidad y cultura 
ancestral de 
los  pueb los 
o r i g i na r i o s .

Congreso de Nayarit conmemora el Día Congreso de Nayarit conmemora el Día 
Internacional de la Mujer IndígenaInternacional de la Mujer Indígena

DIPUTADOS



DIPUTADOS

La diputada 
Gabriela Cár-
denas sostuvo 
una reunión en 
el  Congreso 
de Jalisco con 
vecinos de la 
zona Carrete-
ra a Colotlán, 
donde se abor-
daron diversas 
inquietudes y 
necesidades 
de la comuni-
dad. Durante 
el encuentro, 
los asistentes 
e x p r e s a r o n 
sus preocupa-
ciones sobre 
temas de in-

fraestructura, 
seguridad y ser-
vicios públicos.

Cárdenas se 
comprometió 
a escuchar y 
atender las de-
mandas de los 
vecinos, desta-
cando la impor-
tancia de traba-
jar en conjunto 
para mejorar la 
calidad de vida 
en la región. La 
diputada tam-
bién presentó 
algunas inicia-
tivas en las que 
está trabajan-

do para pro-
mover el desa-
rrollo y bienes-
tar de la zona.

La reunión fue 
un espacio pa-
ra fomentar el 

diálogo entre 
los ciudadanos 
y sus represen-
tantes, reafir-
mando el com-
promiso de la 
diputada con 
la comunidad 

y su disposi-
ción para ges-
tionar solucio-
nes efectivas a 
los problemas 
p lan teados.

 Los vecinos se mostraron agradecidos por la atención y apertura del  Los vecinos se mostraron agradecidos por la atención y apertura del 
Congreso para abordar sus necesidades.Congreso para abordar sus necesidades.

Reunión de la Diputada Gabriela Cárdenas 
con Vecinos de la Zona Carretera a 

Colotlán



GABINETE

Guadalupe Ba-
yardi González 
ha enviado una 
carta aclarato-
ria en respuesta 
a la nota publi-
cada en Tribu-
na de la Bahía, 
titulada "Nue-
vo gabinete de 
Puerto Vallar-
ta, ¿realmente 
fue evaluado 
por un comité 
experto?". En 
su mensaje , 
Bayardi subra-
ya que en un 
audio enviado 

a Miguel Gon-
zález Guerra, 
dejó claro que 
su comité fue 
“invitado como 
comité evalua-
dor” para revi-
sar ciertos cu-
rrículum, no pa-
ra dar un “aval”. 

Destaca que so-
licitó que el Sr. 
Guerra se co-
municara con 
el Ayuntamien-
to para obtener 
información 
precisa, dado 

que no debía 
ser divulgada 
por su parte. 
Bayardi expre-
sa su preocupa-

ción por la dis-
torsión en la in-
terpretación de 
sus palabras, 
lo que generó 

una percepción 
errónea sobre 
su declaración. 

Por ello, solicita el ejercicio de su Derecho de Réplica y la publicación de Por ello, solicita el ejercicio de su Derecho de Réplica y la publicación de 
su mensaje en su forma original. Agradece la atención y se pone a dispo-su mensaje en su forma original. Agradece la atención y se pone a dispo-

sición para cualquier aclaración.sición para cualquier aclaración.

Aclaración de Guadalupe Bayardi González 
sobre Evaluación del Nuevo Gabinete





GOBIERNO

El presidente 
municipal de 
Puerto Vallar-
ta, Luis Ernesto 
Munguía Gon-
zález, anunció 
la continuidad 
del tradicional 
Festival de Día 
de Muertos, un 
evento que se 
ha consolidado 
como un atrac-

tivo turístico y 
cultural. Ante la 
posibilidad de 
que la obra de 
remodelación 
de la calle San 
Salvador no es-
té finalizada a 
tiempo, se ha 
definido una ru-
ta alterna para 
el desfile del 2 
de noviembre, 

que irá desde 
el Muelle de 
Los Muertos 
a l  Malecón.

“Vamos a acti-
var el tema del 
festival y, por la 
parte del Faro, 
se instalará la 
Catrina, traba-
jando en con-
junto con el Fi-

deicomiso de 
Turismo. Estoy 
pidiendo infor-
mación sobre 
el cronograma 
de obra para 
informar a la 
ciudadanía y a 
los locatarios 
sobre la situa-
ción”, comen-
tó  Munguía.

L a  C a t r i n a , 
símbolo de la 
festividad, ha 
sido parte fun-
damental del 
evento, habien-
do establecido 
dos Récords 
Guinness en 
años anteriores 
por su altura. 

Este año, el alcalde prometió una propuesta innovadora que se presentará la próxi-Este año, el alcalde prometió una propuesta innovadora que se presentará la próxi-
ma semana, reafirmando el compromiso de la ciudad con esta tradición que honra a ma semana, reafirmando el compromiso de la ciudad con esta tradición que honra a 

los difuntos y atrae a visitantes de todo el mundo.los difuntos y atrae a visitantes de todo el mundo.

Puerto Vallarta Se Prepara para el 
Festival de Día de Muertos con Nuevas 

Rutas y Propuestas

GABINETE



TURISMO

Es un municipio 
al sur de Naya-
rit llamado, La 
Puerta del Es-
tado. La cabe-
cera municipal, 
también cono-
cida como, Ixt-
lán del Río, tiene 
atracciones ar-
quitectónicas 
como la Parro-
quia de Santia-
go Apóstol, el 

Portal Redon-
do, La Terese-
ña y el kiosco.
El templo del 
apóstol San-
tiago combina 
elementos gó-
ticos, barrocos, 
rococós y pla-
terescos, con 
predominio de 
una bonita can-
tera rosa en la 
construcción.

El Portal Re-
dondo data de 
1889 y es de es-
tilo barroco no-
vohispano. Fue 
la sede del mer-
cado municipal 
hasta  194 4.
La Tereseña fue 
una majestuo-
sa mansión fa-
miliar edificada 
en 1896 por Te-
resa González 

de Ramírez, que 
posteriormente 
albergó el go-
bierno estatal 
cuando Ixtlán 
del Río fue ca-
pital de Nayarit.
El kiosco fue 
traído de Fran-
cia durante el 
Porfiriato e ins-
talado en 1907, 
siendo el prin-
cipal escenario 

de las fiestas 
por el primer 
centenario de la 
Independencia.
Otras atraccio-
nes de Ixtlán de 
Río son el sitio 
arqueológico 
de Los Toriles 
y los balnea-
rios de aguas 
t e r m a l e s .

Ixtlán del Río



DEPORTES

¡Arranca la VI Copa Multimedios en Valle Alto! ¡Arranca la VI Copa Multimedios en Valle Alto! 
Un fin de semana lleno de golf y camaraderíaUn fin de semana lleno de golf y camaradería



DEPORTES

En una noche 
cargada de 
e m o c i o n e s 
y recuerdos, 
Los Dodgers 
de Los Ánge-
les conquis-
taron el cam-
peonato de 
la Serie Mun-
dial 2024 tras 
vencer a los 
Yankees de 

Nueva York en 
un épico juego 
7. Más allá de 
la victoria en el 
terreno de jue-
go, este título 
tiene un signi-
ficado espe-
cial: fue dedi-
cado a una de 
las mayores 
leyendas del 
equipo y del 

béisbol mexi-
cano, Fernan-
do Valenzue-
la el “#34”. 
 
La victoria de 
los Dodgers 
representa un 
logro históri-
co, alcanzan-
do su octavo 
campeonato 
y consolidan-

do su posición 
como una de 
las franquicias 
más exitosas 
de la MLB. En 
su discurso de 
celebración, 
Dave Roberts 
mánager de 
los Dodgers, 
destacó el sig-
nificado del 
triunfo para el 

equipo y la ciu-
dad, haciendo 
referencia al 
impacto que 
Valenzuela ha 
tenido en el de-
sarrollo y po-
pularidad del 
béisbol en las 
comunidades 
latinas de Es-
tados Unidos. 

Con dedicatoria a Fernando Con dedicatoria a Fernando 
Valenzuela, Los Dodgers se coronaron Valenzuela, Los Dodgers se coronaron 
Campeones de la Serie Mundial 2024 Campeones de la Serie Mundial 2024 



"Este triunfo 
va por Fernan-
do y por todos 
los que nos 
han acompa-
ñado en este 
viaje", expresó 
el mánager al 
recibir el tro-
feo de la Serie 
Mundial. “Fer-
nando es una 
inspiración, 

un ejemplo 
de humildad y 
dedicación; su 
legado vive en 
cada uno de 
estos jugado-
res", añadió. 
 
Para Los Do-
dgers,  esta 
Serie Mundial 
fue más que 
un título; fue 

una oportuni-
dad de honrar 
a una leyen-
da viviente, 
inspirando a 
futuras ge -
ne rac iones 
de peloteros 
que sueñan 
con alcanzar 
las alturas de 
su ídolo y hé-
roe. Además, 

planean ren-
dir homenaje 
al legendario 
pitcher Fer-
nando Valen-
zuela duran-
te la próxima 
t e m p o r a d a 
con un parche 
c o n m e m o -
rativo en sus 
uniformes. El 
parche, que 

debutará en la 
Serie Mundial 
2024 y se usa-
rá a lo largo de 
la temporada 
2025, lleva el 
número 34 y el 
nombre “Fer-
nando” en un 
diseño de co-
lor azul y blan-
co sobre un 
fondo negro.

DEPORTES



El  c lavadis -
ta mexicano 
Juan Manuel 
Celaya, meda-
llista olímpico 
en París 2024, 
ha elogiado la 
creciente cola-
boración entre 
el Comité Olím-
pico Mexicano 
(COM) y la Co-
misión Nacio-
nal de Cultura 
Física y Depor-

te (CONADE). 
En una reciente 
entrevista, Ce-
laya destacó la 
importancia de 
esta unión pa-
ra el desarro-
llo del depor-
te mexicano.
" E s t o y  m u y 
contento de ver 
cómo el COM y 
la CONADE es-
tán trabajando 
de manera con-

junta para apo-
yar a los atletas 
mexicanos. Es-
ta sinergia es 
fundamental 
para que poda-
mos alcanzar 
nuestro máxi-
mo potencial 
y representar 
a nuestro país 
de la mejor ma-
nera posible", 
afirmó Celaya.
El clavadista 

mexicano re-
saltó que esta 
unión ha permi-
tido a los atletas 
contar con me-
jores recursos, 
infraestructura 
y programas de 
entrenamiento, 
lo que se tradu-
ce en un mejor 
desempeño en 
las competen-
cias internacio-
nales. "Gracias 

a esta colabo-
ración, los de-
portistas mexi-
canos tenemos 
más oportuni-
dades de des-
tacar a nivel 
mundial y poner 
en alto el nom-
bre de nuestro 
país", agregó.

Celaya celebra la sinergia entre COM 
y CONADE: "Un paso gigante para el 

deporte mexicano"

DEPORTES



En un emotivo 
evento, el cla-
vadista mexi-
cano Osmar 
Olvera fue re-
conocido por 
su destacada 
participación 
en los Juegos 
Olímpicos de 
París 2024. Du-
rante la cere-
monia, el atleta 
recibió un es-
tímulo econó-

mico como re-
compensa por 
sus históricas 
medallas de 
plata y bronce.
Olvera, visible-
mente emo-
cionado, agra-
deció el apoyo 
recibido y des-
tacó la impor-
tancia de este 
reconocimien-
to para los de-
portistas mexi-

canos. "Este 
premio es un 
gran estímulo 
para seguir tra-
bajando duro y 
representar a 
México de la 
mejor manera. 
Es un honor 
recibir este re-
conocimiento 
y espero que 
inspire a las 
nuevas gene-
raciones a per-

seguir sus sue-
ños", expresó 
el clavadista.
D u r a n te  su 
participación 
en París 2024, 
Osmar Olvera 
demostró un 
talento excep-
cional y una 
gran determi-
nación, con-
virtiéndose en 
uno de los de-
portistas mexi-

c a n o s  m á s 
destacados de 
la justa olím-
pica. Sus me-
dallas no solo 
son un orgullo 
para México, 
sino que tam-
bién represen-
tan un hito en 
la historia de 
los clavados 
mex icanos.

Osmar Olvera recibe merecido 
reconocimiento económico por sus 
históricas medallas en París 2024

DEPORTES



Sergio ‘Che -
co’ Pérez pidió 
que debe haber 
mejoras en su 
RB20 para que 
pueda compe-
tir y remarcó 
que ese es su 
objetivo para 
la fecha 21 de 
la  tempora -
da 2024 de la 
Fórmula Uno, 
el  Gran Pre -

mio de Brasil.

“Necesitamos 
más de mi co-
che para empe-
zar a competir 
más y ese tiene 
que ser el ob-
jetivo antes de 
Brasil. Desa-
fortunadamen-
te ,  sufr imos 
muchos daños 
en México, así 

que, una vez 
más, depende-
rá de mis mu-
chachos poner 
mi RB20 en el 
me jo r  lugar 
posible para el 
próximo fin de 
semana, en un 
plazo de tiem-
po muy cor-
to”, mencionó 
‘Checo’ Pérez.

El piloto tapa-
tío consideró 
que en México 
vivió su fin de 
semana más 
decepcionante 
de la tempora-
da de la F1, de-
bido a que que-
ría que fuera 
especial, pero 
“como equipo, 
no nos fuimos 
con lo que me-

r e c í a m o s ” .

En el Gran Pre-
mio de Brasil 
2024 se correrá 
la penúltima Ca-
rrera Sprint de 
la temporada, 
algo que en Red 
Bull tratarán de 
sumar puntos.

‘Checo’ exige mejoras en su RB20 
para poder competir

DEPORTES



El Circuit Ri-
cardo Tormo 
informó que 
ya  comenzó 
los trabajos de 
evaluación de 
los múltiples 
daños sufridos 
con motivo de 
la DANA que es-
te martes arra-
só el interior de 
la provincia de 
Valencia para 
poder albergar 
el Gran Premio 
de la Comuni-
tat Valenciana, 
la última cita 

del Mundial del 
MotoGP que se 
celebrará los 
días 15, 16 y 17 
de noviembre, 
al tiempo que 
confirmó que 
todo el personal 
está "bien tras 
pasar la noche 
a salvo" en sus 
instalaciones.

"Lo más impor-
tante es que 
todas las per-
sonas que es-
taban en el Cir-
cuit están bien, 

todos han podi-
do pasar la no-
che a salvo en 
las instalacio-
nes del Circuit. 
Ahora comien-
za un proceso 
de evaluación 
de daños que 
nos va a decir 
en qué medi-
da va a afectar 
esta DANA a la 
celebración de 
nuestros próxi-
mos eventos 
con plenas ga-
rantías", señaló 
Nicolás Colla-

do, director ge-
neral del Circuit 
Ricardo Tormo, 
en declaracio-
nes facil i ta -
das en la web 
del  circuito.

Tras una prime-
ra inspección 
el estado de la 
pista es óptimo, 
aunque buena 
parte de las in-
fraestructuras 
de accesos y de 
aparcamientos 
se han visto 
seriamente da-

ñadas y necesi-
tan reparación 
urgente para 
la celebración 
del Gran Pre-
mio de la Co-
munitat Valen-
ciana entre los 
días 15, 16 y 17 
de noviembre 
y donde se de-
be decidir se-
guramente el 
título mundial 
de la catego-
ría de MotoGP.

Evalúan daños que DANA provocó al 
circuito de la final de MotoGP

DEPORTES
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El tenista es-
pañol Carlos 
Alcaraz con-
tinúa demos-
trando su do-
minio en la 
cancha y avan-
zó a los octa-
vos de final 
del Masters 
1000 de Pa-
rís tras derro-
tar al chileno 
Nicolás Jarry 
en un partido 
emocionan-
te. El número 

dos del mun-
do impuso su 
juego y se lle-
vó la victoria 
por 7-5 y 6-1 
En un encuen-
tro que pro-
metía ser re-
ñido, Alcaraz 
demostró su 
superioridad 
desde el ini-
cio. Su poten-
te derecha y 
su gran movi-
lidad le permi-
tieron domi-

nar los pun-
tos y quebrar 
el servicio de 
Jarry en varias 
o c as io nes.
A pesar de la 
resis tencia 
del chileno, el 
español man-
tuvo un nivel 
de juego muy 
alto y cerró el 
par tido con 
a u t o r i d a d .
"Estoy muy 
contento con 
mi rendimien-

to hoy. Jarry 
es  un  r ival 
muy compli-
cado y sabía 
que sería un 
partido difí-
cil. Me siento 
bien física-
mente y men-
talmente, y es-
toy listo para 
lo que venga 
en la siguien-
te ronda", afir-
mó Alcaraz 
tras el partido.
Con esta vic-

toria, Alcaraz 
se consolida 
como uno de 
los grandes 
favoritos pa-
ra llevarse el 
título en Pa-
rís. Su próxi-
mo rival será 
Ugo Humbert, 
un  jugador 
que también 
llega en un 
gran momen-
to de forma.

Carlos Alcaraz avanza a octavos 
de final en París con una sólida 

victoria sobre Jarry
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Lions hace de 
la efectividad 
su mayor vir-
tud. Con sigi-
loso andar ha 
cubierto el pri-
mer tramo de 
la temporada 
de la NFL como 
el mejor equipo 
de la Conferen-
cia Nacional y 
como el segun-
do más enra-
chado, única-
mente opacado 
por el intratable 

paso del cam-
peón Chiefs.

Detroit repite 
el exitoso an-
dar que la cam-
paña pasada 
lo llevó a ser el 
equipo revela-
ción al alcanzar 
el duelo por el 
campeonato de 
la Conferencia 
Nacional y caer 
en el umbral pa-
ra disputar el 
primero de sus 

Super Bowls.

Desde la posi-
ción más alta 
en la Nacional, 
después de dis-
frutar de una 
marca de 6-1 
y una racha de 
cinco triunfos 
(el más recien-
te por paliza 
de 52-14 ante 
Titans), Lions 
presume la eje-
cución por en-
cima de estre-

llas, al no con-
tar con ningún 
jugador  que 
destaque entre 
los líderes en 
estadísticas.

El quarterback 
Jared Goff ha 
cambiado de 
ese pistolero 
en sus prime-
ras campañas 
con Rams, en 
las que hacía 
lucir su brazo, 
a uno que evita 

los errores. Go-
ff marcha en la 
decimocuarta 
posición en-
tre los QB con 
1,695 yardas 
por pase; es 
octavo con 13 
pases de TD y 
apenas ha su-
frido cuatro in-
tercepciones.

Son como los pintan; Lions manda en la Son como los pintan; Lions manda en la 
NacionalNacional
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El Gran Premio 
de México 2024 
rompió récord 
de asistencia, 
contando con 
el mejor regis-
tro de aficiona-
dos en su his-
toria. Durante 
este fin de se-
mana, un total 
de 404,639 afi-
cionados se hi-
cieron presen-
tes en el Autó-
dromo Herma-

nos Rodríguez.

El GP de Méxi-
co, marcado en 
el calendario 
204 de la Fór-
mula 1 como la 
carrera número 
20, estableció 
un nuevo ré -
cord de asisten-
cia. Superando 
los 400 mil 639 
e s p e c t a d o -
res en 2023.

* Cabe señalar 
que el récord 
es t a b l e c i d o 
contabiliza los 
tres días de 
a c t i v i d a d e s 
en el Autódro-
mo Hermanos 
R o d r í g u e z :

V i e r n e s  2 5 
d e  o c t u b r e 
(Práctica 1 y 
2)  -  107,865 
a s i s t e n t e s .

Sábado 26 de 
octubre (Prác-
tica 3 y Califica-
ción) - 142,951 
aficionados.
Domingo 27 de 
octubre (Carre-
ra) - 153,823 
espectadores.

La Fórmula 1 
no es la única 
categoría del 
deporte motor 
que hizo su apa-
rición en la pis-

ta del Autódro-
mo Hermanos 
Rodríguez, ya 
que también lu-
cieron durante 
el fin de sema-
na: Súper Co-
pa Roshfrans 
GTM, Master 
historic racing 
y  F4 Nacam 
championship.

El GP de México, marcado en el calendario 204 de la Fórmula El GP de México, marcado en el calendario 204 de la Fórmula 
1 como la carrera número 201 como la carrera número 20

¡Cristiano Ronaldo falla penal 
decisivo y Al-Nassr es eliminado de la 

Kings Cup!
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El conjunto del 
Nápoles amplió 
más su diferen-
cia como líder 
de la Serie A ita-
liana luego de 
imponerse por 
2-0 en su visi-
ta al AC Milán, 
correspondien-
te a la Jornada 
10 del  cam -
peonato, en un 
duelo que fue 
disputado en 
el mítico esta-
dio de San Siro.

Apenas a los 
5 minutos de 
c o m e n z a d o 
el partido, An-
dré-Frank Zam-
bo Anguissa 
logró asistir a 
Romelu Lukaku 
para que el de-
lantero belga 
abriera el mar-
cador en favor 
de los pupilos 
de Antonio Con-
te, poniendo la 
situación cues-

ta arriba para 
los ‘Rossoneri’.

La escuadra 
del Milán trató 
de responder y 
de hacer pesar 
su localía, sin 
embargo, el Ná-
poles fue quien 
consiguió esta-
blecer su domi-
nio, dejando en 
claro por qué 
marcha como 
líder en solitario 
del campeona-

to italiano, limi-
tando a los diri-
gidos por Paulo 
Fonseca en to-
dos los secto-
res del campo.

Fue hasta los 
4 3 minutos , 
cuando los na-
politanos lo-
graron ampliar 
su ventaja y 
dieron el golpe 
definitivo en el 
enfrentamien-
to, gracias a 

un potente dis-
paro del geor-
giano Khvicha 
Kvaratskhelia 
que superó al 
g uar dam e ta 
Mike Maignan, 
tras la asisten-
cia de Mathias 
Olivera, dejan-
do el 2-0 en la 
pizarra hasta 
el descanso.

Nápoles es más líder que nunca tras 
superar al AC Milán

DEPORTES



Ante los rumo-
res sobre un 
posible des-
contento del 
plantel de Ti-
gres con la for-
ma de trabajar 
del entrenador 
Veljko Pauno-
vic, el medio-
campista ar-
gentino, Juan 
Brunetta, habló 
al respecto, se-
ñalando que la 
relación con el 

director técni-
co es buena y no 
existe ningún 
problema al in-
terior del equi-
po, por lo que 
se encuentran 
concentrados 
en hacer bien 
las cosas en la 
recta final del 
torneo, bajo el 
mando del es-
tratega serbio. 
 
“La relación es 

normal, desde 
el primer día lle-
gó, nos dijo su 
idea, nosotros 
tratamos de 
llevarla a cabo. 
Es normal, muy 
buena, de tra-
bajo muy bue-
na. Tiene mu-
chas variantes, 
entonces, no es 
fácil que todos 
estén al cien, 
hay grandes 
jugadores, es 

difícil elegir un 
11, lo entende-
mos y tratamos 
de ir todos por 
el mismo cami-
no. El objetivo 
es que a Tigres 
le vaya bien. La 
relación con el 
profe, Pauno, 
es muy bue -
na”, aseguró. 
 
Brunetta co-
mentó que la 
exigencia de los 

seguidores de 
Tigres, es algo 
que todos tie-
nen claro, pues 
saben que, por 
los resultados 
obtenidos en 
años anterio-
res, la gente 
quiere que si-
gan cosechan-
do t r iunfos. 

Juan Brunetta respalda a Veljko 
Paunovic en Tigres 
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A punto de en-
frentar al Amé-
rica, Víctor Ma-
nuel Vucetich, 
técnico del Ma-
zatlán, encon-
tró los pros y 
contras de su 
equipo en lo que 
va del torneo.

“Hemos tenido 
un torneo com-
plicado, princi-
palmente por 
la ausencia de 
jugadores fun-

damentales. 
Desde que lle-
gamos a Ma-
zatlán se buscó 
un porcentaje 
de puntos que 
nos diera esa 
posibilidad de 
eliminar el pago 
de la multa por 
quedar bajo en 
el porcentaje”.

Principalmen-
te, enfrentó los 
problemas de 
anotar que tie-

ne el Mazatlán 
en compara-
ción a las juga-
das de peligro 
que crea por 
partido y la for-
taleza defen-
siva que han 
demostrado.

“Nos hemos 
quedado cor-
tos. Ha habido 
muchas  c i r -
cunstancias 
que han impe-
dido asumir los 

puntos que qui-
siéramos. He-
mos tenido la 
carencia de gol, 
somos el peor 
equipo en go-
les, pero somos 
de los mejores 
en no recibir”.

Confesó que el 
funcionamien-
to de su equi-
po en general 
le parece bue-
no, a pesar de 
que el Mazat-

lán  navega en 
el sitio 14 de 
18 en el torneo 
mexicano, algo 
que no ha sido 
muy diferente 
a lo que dejó 
su antecesor 
Beñat San Jo-
sé en este club 
anodino que no 
logra trascen-
der en México. 

Víctor Manuel Vucetich; en el 
banquillo mexicano sobreviviente

“Nos hemos quedado cortos. Ha habido muchas circunstan-“Nos hemos quedado cortos. Ha habido muchas circunstan-
cias que han impedido asumir los puntos que quisiéramos. cias que han impedido asumir los puntos que quisiéramos. 

Hemos tenido la carencia de gol"Hemos tenido la carencia de gol"
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El equipo de 
Egipto, Al-Ahly 
goleó 3-0 a Al 
Ain (Emiratos 
Árabes Unidos) 
y consiguió su 
boleto a la semi-
final de la Copa 
Intercontinen-
tal, donde po-
dría enfrentar-
se a los Tuzos 
del Pachuca.

Este encuen-
tro represen-
tó el segundo 

del certamen. 
En el primero 
de ellos, Al Ain 
venció 6 -2 a 
Auckland City, 
clasificando a 
la fase donde 
se midió frente 
al club egipcio.

Con anotacio-
nes de Wessam 
Abou Ali (32’), 
Emam Ashour 
(55’) y Moha-
m e d  M a g d y 
(90+2’), Al-Ahly 

se impuso de 
manera sólida 
en el partido 
denominado 
como la ‘Co-
pa por la Paz 
Áfr ica -Asia’, 
consiguiendo 
su pase a las 
semifinales de 
la Copa Inter-
cont inental .

El primer parti-
do de Pachuca 
en la Copa Inter-
continental se 

llevará a cabo el 
miércoles 11 de 
diciembre, don-
de el conjunto 
mexicano en-
frentará al con-
junto que resul-
te campeón de 
la Copa Liber-
tadores 2024.

De ganar este 
encuentro ante 
el representan-
te de Conme-
bol, Pachuca 
enfrentará en 

las semifinales 
de la Copa In-
tercontinental 
2024 al Al-Ahly 
el sábado 14 de 
diciembre; to-
dos los enfren-
tamientos de la 
Copa Intercon-
tinental 2024 se 
llevarán a cabo 
a partido único.

Al-Ahly ya espera a Pachuca en 
semifinales de Copa Intercontinental

DEPORTES



La Federación 
Española de 
Futbol (RFEF) 
aplazó los par-
tidos de la Co-
pa del Rey del 
Levante y el Va-
lencia, después 
de que las peo-
res inundacio-
nes en tres dé-
cadas arrasa-
ran el sureste 
del país y cau-
saran la muerte 
de más de más 
de 70 muertos.

Los dos par-
tidos de los 
clubes valen-
cianos han si-
do aplazados 
después de que 
las autoridades 
d e s a c o n s e -
jaran los des-
plazamientos 
no esenciales.

El partido del 
Valencia contra 
el Parla Escue-
la en Madrid 
se disputará 
el miércoles 6 

de noviembre 
y el del Levan-
te en Ponteve-
dra el jueves 7 
de noviembre.

"Debido a las 
c i r c u n s t a n -
cias actuales, 
cabe la posi-
bilidad de que 
otros partidos 
programados 
para mañana, 
jueves, puedan 
sufrir altera-
ciones", seña-
ló la RFEF. "La 

RFEF, en coor-
dinación con 
los diferentes 
clubes, se está 
trabajando in-
tensamente pa-
ra valorar todos 
los posibles 
escenarios y 
tomar las medi-
das oportunas".

El Valencia ha-
bía solicitado el 
aplazamiento 
el martes, cuan-
do la agencia 
meteorológica 

AEMET decla-
ró la alerta roja 
en el este de 
Valencia mien-
tras los bombe-
ros rescataban 
a varias perso-
nas que se en-
contraban en 
peligro debido 
a las inunda-
ciones causa-
das por la dana. 

Aplazan partidos de Copa del Rey por Aplazan partidos de Copa del Rey por 
inundaciones en Valenciainundaciones en Valencia
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La Federación 
Inglesa de Fút-
bol (FA, por 
sus siglas en 
inglés) afirmó 
que las juga-
doras de todas 
sus competi-
ciones pueden 
llevar ropa que 
siga sus creen-
cias religiosas, 
después de 
que a la exca-
pitana de So-
malia, Iqra Is-
mail, se le im-
pidiera jugar 
un partido por 
no llevar panta-
lones cortos.

Ismai l ,  que 
también es en-
trenadora, dijo 
en un video de 
Instagram que 
llevaba cinco 
años jugando 
en la Greater 
London Wo-
men's Football 
League (GLW-
FL) con panta-

lones largos, 
pero el domin-
go no le permi-
tieron entrar 
como suplen-
te en el Uni-
ted Dragons.

"El árbitro de 
la Middlesex 

FA en el parti-
do de ayer dijo 
que la liga le 
había ordena-
do terminante-
mente que no 
permitiera a 
mujeres como 
yo llevar panta-
lones largos", 

dijo Ismail, mu-
sulmana. "Si no 
llevamos pan-
talones cortos, 
no podemos 
jugar. Eso es 
lo que me di-
jeron ayer".

La FA aseguró 

que estaba al 
tanto del asun-
to y que estaba 
en contacto 
con la Midd-
lesex FA para 
garantizar que 
se resolviera 
rápidamente.

Árbitro le impidió jugar por no llevar 
short; la FA reacciona
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Dio inicio la 
sexta edición 
de l  Pro -A m 
Copa Multi -
medios en el 
p res t ig ioso 
Club de Golf 
Valle Alto. Es-
te evento, que 
reúne a golfis-
tas profesiona-
les y amateurs, 
se ha conver-
t ido en una 
tradición en 
el mundo del 
golf mexicano.
La jornada in-

augural estuvo 
marcada por 
un ambiente de 
camaradería y 
competencia, 
mientras los 
participantes 
se enfrentaban 
a los desafian-
tes hoyos del 
campo. Los 
equipos, con-
formados por 
un profesional 
y cinco ama-
teurs, demos-
traron un gran 
nivel de juego 

y disfrutaron 
de una jorna-
da inolvidable.
Durante los 
próximos días, 
los golfistas 
c o m p e t i r án 
por un cuan-
tioso premio 
en efectivo y 
la oportunidad 
de sumar pun-
tos para la Gira 
de Golf Profe-
sional Mexi-
cana. Además 
del  aspecto 
competitivo, 

el Pro-Am Co-
pa Multime-
dios es una ex-
celente opor-
tunidad para 
que los aficio-
nados al golf 
in te rac túen 
con sus juga-
dores favori-
tos y disfruten 
de un día lleno 
de actividades 
y sorpresas.
El Club de Golf 
Valle Alto se 
encuentra en 
perfectas con-

diciones para 
recibir a los 
participantes 
de este impor-
tante torneo. 
Sus cuidados 
greens y desa-
fiantes obstá-
culos prome-
ten un torneo 
emocionante y 
lleno de gran-
des jugadas.

¡Arranca la VI Copa Multimedios en ¡Arranca la VI Copa Multimedios en 
Valle Alto! Un fin de semana lleno de Valle Alto! Un fin de semana lleno de 

golf y camaraderíagolf y camaradería
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INTERNACIONAL

La misión tri-
pulada china 
Shenzhou-19 
despegó con 
tres astronau-
tas a bordo, in-
cluyendo a la 
tercera mujer 
china en sa-
lir al espacio, 
rumbo a la es-
tación espa-
cial Tiangong.

El cohete Larga 

Marcha 2F im-
pulsó la nave 
desde el cen-
tro  espacial 
de  J iuquan , 
situada en un 
área desértica 
en el norte del 
gigante asiáti-
co, para iniciar 
una misión de 
seis  meses , 
durante la cual 
los tripulantes 
realizarán in-

vestigaciones 
científ icas y 
actividades ex-
travehiculares.

La tripulación 
está liderada 
por Cai Xuzhe, 
quien ya partici-
pó en la misión 
Shenzhou-14 
en 2022, y la 
a c o m p a ñ a n 
los debutantes 
Song Lingdong 

y Wang Haoze.

Song sirvió co-
mo piloto en 
la fuerza aé-
rea, mientras 
que Wang era 
ingeniera en 
la Academia 
de Tecnología 
de Propulsión 
Aeroespacial, 
informó este 
martes la Agen-
cia Espacial de 

Misiones Tripu-
ladas (AEMT) 
d e  C h i n a .

Wang sigue los 
pasos de Liu 
Yang y Wang 
Yaping, las dos 
primeras astro-
nautas chinas 
que viajaron 
al espacio en 
2012 y 2013, res-
pectivamente.

Misión con tres tripulantes chinos 
despega hacia la estación espacial 

Tiangong



Con las calles 
convertidas en 
ríos de barro, 
residentes de 
la región es-
pañola de Va-
lencia fueron 
sorprendidos 
por las mor-
tíferas inun-
daciones que 
sembraron el 
caos y dejaron 
a los servicios 
de emergencia 

desbordados.

La "situación 
climatológica 
ha hecho que 
las unidades 
de emergencia 
y de rescate no 
hayan podido 
llegar física-
mente a toda 
la zona afec-
tada, tanto por 
la intensidad 
de las lluvias 

como por los 
colapsos" en 
las carreteras, 
admitió el jefe 
de bomberos 
de Valencia , 
José Miguel 
Basset, quien 
cifró en unas 
200 las perso-
nas rescatadas 
durante la no-
che del martes 
al miércoles.

Esther Gómez, 
concejal socia-
lista del Ayunta-
miento de Riba-
rroja del Turia, 
dice que la no-
che fue caótica, 
con unos servi-
cios de emer-
gencia pues-
tos a prueba.

"En unos minu-
tos" pasamos 
de "estar en un 

sitio en el que 
no ocurre nada, 
a que haya un 
desbordamien-
to tan grande", 
dice la mujer, 
de gafas cua-
dradas y cabe-
llo largo suelto.

“Ha estado lloviendo sin parar y “Ha estado lloviendo sin parar y 
estamos asustados”: residentes de estamos asustados”: residentes de 

Valencia tras inundaciónValencia tras inundación
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INTERNACIONAL

La Asamblea 
General de la 
ONU aprobó 
por abrumado-
ra mayoría una 
nueva resolu-
ción contra el 
bloqueo esta-
dounidense a 
Cuba, vigente 
d es d e  ha c e 
más de seis 
décadas, con 
los votos en 
contra de Es-
tados Unidos y 

su aliado Israel.

La resolución 
sobre la "nece-
sidad de poner 
fin al bloqueo 
económico, co-
mercial y finan-
ciero impuesto 
por los Esta-
dos Unidos de 
América con-
tra Cuba" que 
ha marcado la 
vida de los cu-
banos desde 

hace más de 
seis décadas, 
fue aprobada 
por 187 votos 
a favor, dos en 
contra y una 
abs te n c ió n .

En su discurso 
ante la asam-
blea general, 
Rodríguez Pa-
rrilla definió las 
sanciones con-
tra Cuba como 
"medidas inhu-

manas" y "pro-
pias  de  una 
guerra econó-
mica extrema" 
con las  que 
EU busca lan-
zar una adver-
tencia a "toda 
nación que se 
atreva a defen-
der con firmeza 
su soberanía y 
construir  su 
propio futuro".

"Let Cuba live in 

peace", "dejen 
a Cuba vivir en 
paz", dijo el res-
ponsable de Ex-
teriores cubano 
combinando in-
glés y español 
bajo la mirada 
imper tér r i ta 
del único re-
presentante de 
la delegación 
estadouniden-
se en la sala.

Asamblea General de la ONU aprueba 
resolución para poner fin al bloqueo 

de EU a Cuba



El cantante Pe-
so Pluma fue 
captado el fin 
de semana pa-
seando por Pa-
rís de la mano 
de la influencer 
Diana Esparra-
goza, presunta 
nieta del narco-
traficante Juan 
José Esparra-
goza Moreno, 
El Azul, cofun-
dador del Cár-
tel de Sinaloa.

En el video que 
circula en redes 
sociales se ve 
al cantante ja-
lisciense entrar 
a una camione-
ta junto a ella. 
Aunque ningu-
no de los dos 
se ha expresa-
do al respecto 
de su relación, 
el cantante de 
corridos tum-
bados posteó 
una foto de la 
fallecida prin-

cesa Diana sen-
tada en un yate 
con un bikini 
azul, una refe-
rencia al nom-
bre de su actual 
novia ,  quien 
además en sus 
redes sociales 
también se ha 
llegado a nom-
brar Lady D.

Sin embargo, 
fue la influen-
cer Priscy Es-
coto, amiga de 

Diana, quien 
“confirmó” la 
relación en Tik 
Tok: “POV: mi 
amiga por fin tu-
vo la mente más 
clara y más frío 
el corazón, dejó 
al cucaracho y 
anda en París 
con un buen 
m u c h a c h o”.

Diana Esparra-
goza tiene 26 
años y es ori-
ginaria de Gua-

dalajara. Es di-
vorciada y ma-
má de un niño 
llamado Nick. 
En sus redes 
sociales (170 
mil seguidores 
en Instagram 
y 45 mil en Ti-
kTok) compar-
te fotografías 
de su estilo de 
vida lleno de 
viajes y lujos.

Peso Pluma estrena romance con 
presunta nieta de líder del Cartel de 

Sinaloa

ESPECTÁCULO



Este fin de se-
mana, Selena 
Gómez deci-
dió que era 
el momento 
adecuado pa-
ra sorprender 
con una idea 
de disfraz en 
pareja que vol-
vería locos a 
sus seguido-
res, y es que 
la productora 
apareció jun-
to a su novio, 
Benny Blanco 
con un dis-
fraz inspirado 
en Alicia en 
el País de las 
Marav i l las.

La actriz com-
partió una se-
rie de historias 
en Instagram 
apantal lan -
do a sus se-
guidores por 
la  e lección 
del disfraz.

Selena eligió 
al personaje 
de Alicia pa-
ra llevarlo a la 
realidad jun-
to a su pareja 
Benny Blanco 
que se carac-
terizó como El 
Sombrerero.

“ C u r i o u s e r 
and curiou-

ser..”, escribió 
la cantante.

En el caso de 
Selena, eligió 
caracterizar-
se de pies a 
cabeza del 
p e r s o n a j e 
de Mia Wasi-
kowska en su 
versión de Ali-
cia del 2010.

La actriz uti-
lizó un vesti-
do azul des-
lavado hasta 
las rodillas 
acompañado 
de unos zapa-
tos blancos 
con negro y 
claro que no 
podía faltar el 
cabello rubio 

para entrar 
en personaje.

Benny Blan-
co optó por 
representar a 
la versión de 
Johny Deep 
del Sombre-
rero, utilizan-
do elementos 
icónicos del 
p e r s o n a j e .

ESPECTÁCULO

Selena Gómez y Benny Blanco 
debutan con su primer disfraz de 

Halloween en pareja



Estudio los hon-
gos, un enorme 
reino biológico 
que incluye mo-
hos, hongos, le-
vaduras, setas 
y hongos zom-
bif icadores. 
Pero no tienes 
de qué preo-
cuparte, pues 
estos "organis-
mos devora-
dores de cere-
bros" tienden 
a atacar sólo 

a los insectos.
Uno de los ejem-
plos más famo-
sos es el hongo 
de la hormiga 
zombi, Ophio-
cordyceps uni-
lateralis, que 
forma parte de 
un grupo más 
grande conoci-
do como hon-
gos Cordyceps. 
De hecho, este 
hongo inspiró 
el videojuego y 

la serie de HBO 
The Last of Us, 
en la que una 
infección fún-
gica generali-
zada convierte 
a las personas 
en criaturas si-
milares a zom-
bis y provoca 
el colapso de 
la sociedad.
En el mundo re-
al, las hormigas 
suelen entrar 
en contacto 

con este hon-
go cuando las 
esporas (par-
tículas repro-
ductivas del ta-
maño del polen 
que produce el 
hongo) caen 
sobre la hormi-
ga desde un ár-
bol o una planta 
que está sobre 
su cabeza. Las 
esporas pene-
tran en el cuer-
po de la hormi-

ga sin matarla.
Una vez dentro, 
el hongo se pro-
paga en forma 
de levadura. 
La hormiga de-
ja de comuni-
carse con sus 
compañeras de 
nido y se tam-
balea sin rum-
bo fijo. Con el 
tiempo se vuel-
ve hiperactiva.

Los zombies existen… Y están entre Los zombies existen… Y están entre 
nosotrosnosotros

TRENDING



AUTOS

La reconocida 
firma de prepa-
raciones auto-
movilísticas 
Brabus ha vuel-
to a sorpren-
der al mundo 
con su última 
creación: el 
Rocket GTS. 
Este descomu-
nal deportivo, 
con una poten-
cia de 1.000 
caballos, es-
tá llamado a 
convertirse en 

una de las má-
quinas más 
codiciadas del 
p laneta.  Lo 
más sorpren-
dente es que 
este monstruo 
de cuatro rue-
das tiene sus 
orígenes en un 
vehículo que 
podría parecer 
poco probable 
para  seme -
jante trans-
f o r m a c i ó n .
B a s a d o  e n 

e l  M e r c e -
des-AMG SL 
63 Roadster, 
Brabus ha lle-
vado a cabo 
una profun -
da reingenie-
ría para crear 
esta auténti-
ca bestia. La 
carrocería ha 
sido comple-
tamente redi-
señada, adop-
tando un as-
pecto mucho 
más agresivo 

y musculoso. 
El frontal ha 
sido reestiliza-
do con nuevas 
tomas de aire, 
un splitter más 
prominente y 
un capó con 
dos poderosas 
salidas de aire. 
La parte trase-
ra, por su parte, 
luce un difusor 
de grandes di-
mensiones, un 
alerón ajusta-
ble y cuatro sa-

lidas de escape 
que anuncian 
la brutal poten-
cia del motor.
Bajo el capó 
d e l  R o c ke t 
GTS late un 
corazón de 4.0 
litros V8 bitur-
bo que ha si-
do sometido a 
una exhaustiva 
puesta a punto 
por los ingenie-
ros de Brabus.

Brabus desata una bestia de 1.000 
caballos: El Rocket GTS



AUTOS

E n  u n  d u r o 
golpe para los 
amantes  de 
los motores at-
mosféricos, la 
inminente en-
trada en vigor 
de la normati-
va Euro 7 ha se-
llado el destino 
del  Porsche 
911 GT3 en su 
configuración 
actual. El icó-
nico deportivo 
alemán, reco-
nocido por su 
potente motor 

bóxer de seis 
cilindros sin 
turbocompre-
sor, dejará de 
producirse en 
su versión at-
mosférica pa-
ra cumplir con 
las cada vez 
más exigentes 
regulaciones 
de emisiones.
Esta noticia ha 
generado una 
gran conmo-
ción en el mun-
do del automó-
vil, ya que el 911 

GT3 represen-
ta el pináculo 
de la ingeniería 
automotriz y 
un símbolo de 
la pasión por la 
conducción. Su 
motor atmosfé-
rico, capaz de 
alcanzar altas 
revoluciones 
y ofrecer una 
experiencia de 
c o n d u c c i ó n 
única, ha sido 
elogiado por 
críticos y aficio-
nados por igual.

La normativa 
Euro 7 estable-
ce límites aún 
más estrictos 
en cuanto a 
emisiones con-
taminantes, lo 
que dificulta 
que los moto-
res atmosféri-
cos cumplan 
con estos requi-
sitos sin com-
prometer signi-
ficativamente 
su rendimien-
to y eficiencia. 
Para cumplir 

con la nueva 
normativa, los 
fabricantes de 
automóvi les 
se están vien-
do obligados a 
adoptar tecno-
logías como la 
hibridación y la 
turboalimenta-
ción, que pue-
den afectar ne-
gativamente a 
la experiencia 
de conducción 
de los depor-
t ivos puros.

Esta transición marcará el fin de una era y el inicio de una nueva Esta transición marcará el fin de una era y el inicio de una nueva 
etapa para el icónico deportivo alemán.etapa para el icónico deportivo alemán.

La normativa Euro 7 pone fin a 
una era: Adiós al Porsche 911 GT3 

atmosférico


